

L'Esprit Parc national s'ouvre aux acteurs locaux

Le domaine de la Navicelle, au Pradet, a accueilli l'équipe du Parc national de Port-Cros pour une visite de son domaine, cultivé en biodynamie. Un exemple concret de l'Esprit Parc

Cette année, vingt services ont obtenu la marque « Esprit Parc national de Port-Cros ». Il s'agit d'associations et de structures proposant des balades vertes, des hébergements respectueux de l'environnement et des activités tournées vers la nature et dans l'esprit du parc.

« C'est la première fois que des acteurs locaux, situés dans l'aire d'adhésion du parc national, nous rejoignent. Ils deviennent naturellement des ambassadeurs de nos valeurs. Beaucoup étaient d'ailleurs demandeurs et s'engagent à respecter un cahier des charges et des principes communs. Je suis ravi de cet engouement », explique Marc Duncombe, directeur du parc national de Port-Cros.

Les autres parcs de France développent la même politique pour créer un véritable maillage territorial au profit du grand public. Des adresses, des repères et des bons plans!

Hier, au domaine de la Navicelle, Jannick Utard, direc-

teur du site, a fait la démonstration de l'utilité de la promenade dans les vignes qui a obtenu l'esprit Parc récemment. « 21 hectares de vignes en bas du massif de la Colle Noire et orientés nord! », a-t-il raconté. « Nous travaillons en biodynamie pour produire entre 600 et 700 hectolitres par an... et plutôt en rouge qu'en rosé ». Rires dans l'assistance.

Hébergements verts sur les îles d'Hyères

Si le domaine se démarque, c'est justement en apportant un « plus » aux balades œnologiques habituelles. Agriculture bio, jamais de pesticides, un travail en fonction du cycle des saisons et des cycles lunaires: la biodynamie a le vent en poupe dans la culture du vin. Dans des domaines très divers, d'autres services bénéficient désormais de la marque Esprit Parc dans les cinq communes qui appartiennent au périmètre: La Garde, Le Pradet, Hyères, La Croix-Valmer et Ramatuelle.

« Les campings Lou Pantai et



Jannick Utard, directeur du site de la Navicelle, a présenté sa balade, primée Esprit Parc, pour le grand public cette année. (Photos Valérie Le Parc)

le Pin de Galle, par exemple, assurent le tri sélectif, des économies d'eau et des approvisionnements en produits locaux. Au Pradet, ils sont des exemples et méritent bien l'Esprit Parc », souligne une employée du Parc. « Sur l'île du Levant, la Villa Mirabelle développe un mode d'hébergement vert. Tout comme à

Porquerolles, l'Auberge des Glycines s'est distinguée. Nous avons aussi sélectionné une dizaine de balades originales: la visite de la Colle noire, des promenades à vélo à Porquerolles... ».

Appel à candidats...

Après ces vingt premiers élus qui ont décroché l'Es-

prit Parc, un nouvel appel à candidatures est lancé sur le thème du tourisme durable.

Jusqu'au 8 avril, associations, commerces et structures locales peuvent déposer un dossier. Afin d'agrandir le cercle de l'Esprit Port-Cros.

F. DUMAS

— Il a dit —

« Avoir l'esprit Parc était une évidence ! »

Damien, gérant d'hôtel à Giens



« Au Provençal, nous sommes le premier hôtel à intégrer l'esprit parc et nous en sommes fiers. A Giens, nous travaillons avec les pêcheurs du port du Niel pour faire découvrir à nos clients la production locale. Toutes les valeurs du parc national, nous les partageons ! C'était une évidence d'avoir l'Esprit Parc aujourd'hui. »

Vite lu

Exposition de l'Entente Philatélique

Samedi 27 janvier de 9h à 18h et dimanche 28 janvier de 9h à 17h, XI^e journées portes ouvertes de l'Entente Philatélique avec découverte du timbre, expertises, conseils, au forum du casino. Entrée libre et parking gratuit.

Théâtre

La troupe de théâtre Les Grands enfants propose la pièce de théâtre « L'amour est dans l'après... longtemps après !! », une comédie truculente et pagnolesque, le dimanche 28 janvier à 14h30 au théâtre Denis. Tarif 10€ normal, 8€ réduit enfants jusqu'à 15 ans. Rens. 06.81.77.37.99 ou 06.25.28.55.91.

Le Cercle Massillon

Le Cercle Massillon donne une représentation de La Pastorale Maurel, le dimanche 28 janvier à 15h,

au forum du casino. Spectacle Gratuit.

Dédicace

Samedi 27 janvier de 10h à 13h, Marie-Rose Nonchez dédicacera son livre « La chanson de l'étoile », à l'espace culturel Leclerc, 6 avenue du Soldat-Bellon.

Loto des pompiers

Dimanche 28 janvier à 13h, les sapeurs pompiers d'Hyères - Carqueiranne et La Crau organisent un loto avec de nombreux lots à gagner (voiture, TV, week-end pour 2 personnes...), à l'Espace 3000. Ouverture des portes à 11h, restauration rapide et buvette sur place. Droit d'entrée 20€ les 6 cartons/adultes puis 5€ le carton. Réservations 06.95.93.03.70.

Gymnastique volontaire du lycée Jean-Aicard

Assemblée générale le mardi 30 janvier à 18h30, à l'espace de la Villette.

TDAH : Coridys cherche un lieu pour une projection débat

TDAH, québécois ? L'association Coridys Var qui a son siège à La Seyne, experte des troubles cognitifs, aimerait vous inviter à en savoir plus sur le Trouble déficitaire de l'attention avec ou sans hyperactivité (TDAH). Elle cherche, pour cela, des lieux d'accueil du public à Toulon et dans l'aire toulonnaise pour les 16, 17 et 18 mars.

Semaine du cerveau

À l'occasion de la Semaine du Cerveau, du 12 au 18 mars, l'équipe de neuropsychologues dirigée par Virginie Mattio, souhaiterait projeter en avant-première le webdocumentaire de Benjamin Laurent, « Plongez en nos troubles ». Le film, lauréat du CCAH 2017 (comité national coordination action handicap), met en lumière la scolarité des enfants présentant un TDAH. Pendant huit semaines, le réalisateur



Une des photos prises sur le tournage de « Plongez en nos troubles ».

(Photo Benjamin Laurent)

a suivi des enfants et des adolescents pour tenter de répondre à ces questions : comment s'exprime le

TDAH en classe ? Quelles sont les difficultés liées à l'inattention ? Quelles sont les solutions ?

Savoir +

Pour toute proposition de lieu d'accueil, e-mail à : chenaff@nicematin.fr Téléphone : 04.94.93.31.47.